

Diario de Mataró

al servicio de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de Barcelona, n.º 15 — Teléfono n.º 255

— AÑO I —

Martes, 7 de Febrero de 1939
III AÑO TRIUNFAL

— NÚM. 3 —

NÚMERO SUELTO: 20 céntimos
SUBSCRIPCIÓN: 2'50 pesetas al mes



Don Luís Pineda y Cabañes

*falleció el día 27 del próximo pasado mes de Enero
confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.*

E. P. D.

Su familia al participar a los amigos y relaciones tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado y se sirvan asistir a las Misas Gregorianas, que para su eterno descanso, empezarán mañana miércoles a las NUEVE en la Basílica parroquial de Santa María, y continuarán celebrándose todos los días sucesivos a la misma hora, por cuyo acto de caridad les quedarán altamente agradecidos.

Mataró, 7 de Enero de 1939

Con la canción en los labios

Una de las bases más en que durante mucho tiempo se ha sostenido el poder rojo, es especulando con la ignorancia y buena fe de las gentes, dándoles a entender que la entrada de las tropas nacionales en un pueblo significaba la destrucción y aniquilamiento de sus habitantes y viviendas. El paso de Atila, los horripilantes castigos de los tiempos fabulosos de Gengis-Khan, eran caricias de niño comparados con las hazañas realizadas por los invasores; saqueo, violación, robo, asesinato; así señalaban su paso. Los rojos se daban cuenta exacta que el pueblo se les iba de las manos. A pesar de todos los tópicos demagógicos, la realidad se alzaba desnuda y fría. La despensa vacía, los hombres en el frente, las criaturas raquíticas, todo este ambiente contribuía a resquebrajar el cada día más cuarteado edificio rojo. La retaguardia amenazaba hundirse estrepitosamente, arrastrando en su caída a todos los culpables de la tragedia. Se acabarían entonces los buenos manjares, los vinos selectos, las mujeres fáciles, la vida crapulosa. Imposible! Volver al azadón cuando se podía coger el fruto sin ganarlo? Entrar otra vez en la fábrica, en el taller, y abandonar el despacho del cargo burocrático, el coche que aguarda con su chófer de gorra galoneada? Esto nunca! Había que inventar algo; obligar como fuese a que el pueblo continuara resistiendo. Y se encontró la fórmula. Los soldados de Franco entran de brazo con la muerte.

Por la radio, en el periódico, en discursos, en todas partes y ocasiones se escribía y se hablaba de la crueldad de los nacionales. Y una vez más la recomendación del cínico Voltaire hizo su efecto: Calumnia, que algo queda. Las gentes sencillas, los timoratos, los espíritus cándidos creyeron la pafraña, y se dijeron: Los rojos nos tratan mal, pero los

Crónicas de un combatiente

Un templo improvisado

La relativa proximidad que con referencia al mar estaba la posición, unido a las facilidades de transporte, nos permitían que de vez en cuando pudiésemos gustar la inefable dicha de sumergirnos en las tranquilas aguas mediterráneas; la playa preferida, era en las proximidades del puerto de el Grao de Castellón. Esta circunstancia me procurará la oportunidad de visitar varias veces este, po dremos llamar, suburbio de la hermosa capital levantina de la cual toma su denominativo.

Sin embargo, no fué hasta cerca dos meses después de su liberación que una circunstancia particular me permitió contemplar a mis anchas la huella de la garra, al tiempo que apreciar su lenta, pero sensible incorporación al ritmo progresivo de la España de Franco. Las señales inequívocas se encontraban en todas partes, y sin embargo nada me sor-

soldados de Franco nos matarían; hay que aguantar, hay que tener firmeza, y si más no, escapar ante su proximidad. Así la tiranía roja ha podido sostenerse. No obstante la verdad fué abriendo su camino, y en Cataluña principalmente la gran masa de la población no se dejó embaucar, y no quiso luchar ni huir, y aguardó.

Y llegaron los magníficos soldados de Franco, los soldados que sabían de nieves y vientos, de fríos y lluvias, de sol de rojo verano, de las noches eternas con el arma al brazo y el oído atento. De los soldados que habían gustado la hiel de muchas privaciones y que se habían casado con la muerte. Pero también eran los soldados sin derrotas, sin huidas. Sus gestas eran una marcha triunfal y con ellos llegaba la Victoria. Y entraban en los pueblos y ciudades con cansancio físico, pero rebotando alegría y entusiasmo. Con una canción en los labios, y flores en la punta del fusil. Magnífico símbolo! Así libera Franco a España. Sin violencias inútiles. Con amor y generosidad. Su paso es un canto y coronas de flores.

prendía ya; el puerto era lo que en principio representaba para mí la única novedad; aparte algún edificio o dependencia en ruinas y algún desperfecto en una grúa, unas negruzcas siluetas que trémulas se recortaban en el fondo de las aguas con sus mástiles derechos que emergían como testimonio de pretéritas grandezas, evidenciaban heroicas acciones de nuestros pilotos, señores del aire.

En la parte urbana, la avenida era lo que a juzgar por una rápida ojeada, ofrecía más lamentable aspecto; muchos eran los edificios cuyas puertas, tabiques o techumbre estaban convertidos o confundidos en informe montón de escombros. Por su condición de paseo principal, son de rigor la existencia de estos establecimientos que las circunstancias van transformando poco a poco, de la opinión de relativamente superfluos a la de ociosa necesidad: los bares y cafés. Su situación y distribución la evidenciaban al anochecer los grupos de tertulianos que en franca camaradería platicaban, alternando sus apreciaciones sobre dichos y hechos individuales o locales, con el comentario a las noticias que la prensa o el «vox populi» procuraban de la marcha de las operaciones siempre victoriosas. Por la mañana, en las horas en que el caluroso sol de verano, enviaba sus ardientes rayos, un gran velamen tomando vuelo desde el primer piso hacia el centro del paseo, era el mudo testimonio que sustituía la «reclame» del establecimiento.

Fué precisamente en estas calurosas horas de escaso tránsito, cuando al pasar por debajo de uno de estos grandes quitasoles, me di cuenta que semi-perdida en la obscuridad del recinto que yo creía café, una silueta revestida de sagrados ornamentos, ofrecía el Santo Sacrificio.

Pasados unos momentos de estupor, antes de introducirme atraído por lo que ello representaba, la curiosidad me hizo dar una ojeada. El aspecto externo, correspondía al título que ostentaba: café Marina; por lo demás, su puerta y ventana ofrecían el mismo triste espectáculo que la mayoría del paseo: huellas de destrucción. Entré; los espectadores—todo mujeres—no pasaban de media docena, repartidos en sillas y bancos de diferente estilo. Guardando la postura adecuada, hice un breve reconocimiento. Ya no me cabía la menor duda; un sacerdote, respetado quizá por las turbas por su edad, creyendo que ya se moriría de disgustos y consunción, celebraba la Santa Misa; el templo, era la sala del ex-café.

Una profunda tristeza se apoderó de mí, al reparar en cada uno de los detalles y leer en ellos todo cuanto por sí no podían decir. El conjunto de la sala con el decorado de sus paredes, con su instalación eléctrica, con su morigerador de aire, etc., continuaba siendo el antiguo Café

FERNANDO JULIA

Administrador de Fincas

Reanuda sus actividades conocidas calle de Tetuán, n.º 75. — Mataró
Despacho: de 4 a 8 de la tarde

Por la dignidad burocrática

Uno de los actuales problemas locales es el de la reorganización municipal y entre ellos, como inmediato e ineludible, el de la formación de las plantillas de funcionarios.

A estas horas, nadie duda ya, después de la larga experiencia caciquil de los últimos lustros, que todo aquel sistema en que le afirmaba el montaje burocrático a base de favoritismo, de lucro o de compensación sufragista, terminaron ya para siempre.

La fatalidad, pero, nos ha deparado, precisamente a nosotros, el momento álgido del problema, debido a la transformación sufrida por la Administración Pública en su rápida y total evolución hacia el socialismo estatal caracterizado por la supervotación personal inherente a sus clásicas municipalizaciones, colectivizaciones, etc.

No importa, pero, que la radical solución del problema acarree un sin fin de desengaños para tantos cándidos que conciente o inconcientemente coadyuvaron al derrumbamiento económico de las entidades locales. Son tantos los absurdos que como un signo fatal se aceptaron desde el 18 de Julio en los órdenes moral, político y económico y que han debido de abandonarse!

Pero, es que el problema burocrático actual no es tan sólo un problema económico, sino también moral.

No nos basta a quienes nos hemos familiarizado con las exigencias de las nuevas directrices, el que el funcionario sea exclusivamente un señor que logró su cargo con más o menos sujeción, o un requisito legal tantas veces burlado. Esto era bastante cuando las Corporaciones eran un frágil bajel sujeto a todas las mareas electorales. Pero ahora no, señores! Queremos ya de una vez para siempre que los hombres que regenten los cargos públicos sean unos seres con un mínimo de decencia pública y dignidad personal. Y para lograr eso antes habría bastado con sólo atenderse a los textos legales que definen con claridad meridiana los deberes de las autoridades, y los derechos de los ciudadanos aspirantes al cargo. Pero para la hora presente, no bastan, con ser útiles, aquellos textos antiguos. Ahora se impone, ante la reposición o ante la readmisión, una depuración a fondo que no sea distraída por ninguna llamada a la puerta ni por ningún tirar de la chaqueta. Ante nosotros están fardicos y acusadores el 6 de Octubre, el 16 de Febrero, y el 18 de Julio. Y con ellos toda la indignidad fragante de aquellos que encumbrados el 13 de Septiembre del 23, no tuvieron inconveniente en claudicar sucesivamente hasta el Frente Popular y hasta el marxismo-anárquico del 18 de Julio.

Por la dignidad pública de las Corporaciones; por la de los funcionarios; por la economía local y la del Estado; por una España decente y próspera: REVISION A FONDO!

JAIME CASTELLVÍ

Marina, sólo que las mesas y el mostrador habían sido sustituidos por los más indispensables aparejos para el nuevo y noble destino que se le había reservado. Al fondo y a izquierda, el altar mayor y único con su sencillez y simplicidad, como repetición del humilde escenario en que se desarrolló el trascendental suceso del Nacimiento de Jesús; ¡bien existía un común parecido! ambos locales eran impropios, quizá los más impropios, aunque en orden diferente, para la «venida» del Redentor. Y no obstante, así venía de nuevo Jesús, así en pobreza y humildad Dios se ofrecía por primera vez a los habitantes de El Grao, en esta nueva época de resurgir espiritual que para ellos se iniciaba.

Un Cristo con unos cirios y una capillita de la Virgen del Carmen patrona de los navegantes adornados con unas flores, era todo cuanto se destacaba sobre el fondo azul y colorado de unas telas que la buena voluntad desprovista de estética había colocado a modo de cortina. A la derecha, un original confesionario que respaldado en un tabique servía al propio tiempo de púlpito, completaba la decoración. De su pobreza eran testimonio sus tablas mal disimuladas y la rejilla de alguna silla o mecedora que hacía las veces de rejilla propia para la confesión de mujeres.

En esto, el ministro de Dios, había terminado su misión; debía salir; pero antes, di un último vistazo lleno

de conmiseración... En la puerta colací con dos mujeres; madre e hija, próxima madre también; su oración para el esposo y próximo padre, había sido el exponente de las súplicas de tantas esposas y madres por sus deudos que en las trincheras labran el resurgir, cuyos primeros albores ellas podían ya saborear.

Mi fiscalizadora mirada de transeunte que observa y pretende averiguar lo que desconoce fué suficiente para procurarme las explicaciones que aunque presumía, necesitaba. «Esto, me dijeron, es improvisado; antes era café; allí en aquel vacío y al decirlo me señalaba una gran plaza de bajos edificios en derredor—estaba el antiguo templo...; de él no hay porqué hablar; su historia es la repetición sistemática de un proceder moscovita... De momento y a falta de otro local, el templo es aquí; luego, continuó aquella mujer aureolada con los fulgores de su ya próxima maternidad y como un eco de lo que para el futuro exigía el fruto que palpitaba en sus entrañas, luego, a medida que las circunstancias y la guerra lo permitiesen, se irá procurando todo cuanto el servicio de Dios impone; ahora, sólo se ha procurado atender a las necesidades más perentorias; como concreción de los valores morales que deben garantizar la cristalización de nuestros albores de Imperio.»

¡Cuanta verdad! El nuevo templo, aunque improvisado, procuraba a los españoles redimidos los indispensables cuidados religiosos de que habían estado privados por espacio de cerca dos años y que constituyen uno de los postulados de nuestra guerra santa. Y al constatar esto, la imaginación me trasladaba a aquellas ceremonias y prácticas religiosas a que había asistido u organizado en la zona roja y que por ser perseguidas se deseaban como en embozo...; en verdad, este contraste aunque manifestado humilde, simple y pobre constituía un elocuente exponente del nuevo resurgir.

C. MAS

Frente de Castellón. Impresiones de Julio-Agosto de 1938. III a. T.

Este número ha sido sometido a la previa censura militar

Anuncios oficiales

EDICTO

D. Félix Giménez Ruiz, Comandante Militar de Marina.

Hago saber; Queda terminantemente prohibido a toda clase de embarcaciones tanto de pesca, como particulares, hacerse a la mar, hasta nueva orden, siendo castigados los infractores con las más severas sanciones.

Mataró 5 de febrero de 1939.

III año triunfal

Félix Giménez

—Librería y Papelería Casa Patuel, Isern, 1.

—Droguería Martín Plité, Riera, 39, Teléfono 165.

Una disposición complementaria sobre el bando de recuperación agrícola

La Jefatura Nacional de Abastecimientos y Transportes para cumplir la ejecución del artículo 5 del Bando dictado por S. E. el Subsecretario de Orden Público en el Gobierno Nacional dispone:

1.º Que todos los agricultores, industriales y comerciantes, cooperativas o entidades de cualquier clase, presentarán a esta Jefatura, calle de Muntaner, 240 (esquina a Diagonal), en el plazo de 48 horas, declaración jurada, por triplicado, de cuantas existencias tengan en su poder, tanto de su propiedad como de otros, de los artículos de subsistencia, consumo y uso indispensable, consistente en productos alimenticios de todos géneros, jabones y lejías, velas y bujías, combustibles y medicamentos de uso más corriente, cuando sean en cantidad superior a las necesidades del consumo familiar.

2.º En ausencia del propietario o apoderado, suscribirán la declaración los depositarios, poseedores momentáneos o custodios de las mercancías, y, en su defecto, los empleados más antiguos.

3.º A tal efecto, se establece la siguiente clasificación, a fin de que cada declaración se refiera sólo a los artículos que se citan en uno de los apartados siguientes:

1. Cereales y sus harinas.
2. Legumbres y sus harinas.
3. Tubérculos y sus féculas.
4. Arroz.
5. Pastas para sopa.
6. Plenos.
7. Conservas de carne.
8. Carnes saladas y congeladas.
10. Huevos.
11. Derivados de leche.
12. Aceites y mantecas.
13. Conservas de pescado.
14. Conservas vegetales.
15. Mermeladas.
16. Frutas secas.
17. Chocolate.
18. Galletas.
19. Azúcar.
20. Vino.
21. Sal.
22. Combustible.
23. Saquerío.
24. Jabones.
25. Lejías.
26. Velas y bujías esteáricas.

27. Café.

4.º El término de la presentación de la declaración se amplía a seis días para los artículos de primera necesidad y uso y consumo no inmediato, y que sean concernientes a calzado, prendas confeccionadas, lana, seda, rayón, cáñamo y yute, géneros de punto, medias, calcetines, hilos para coser, botones y paquetería y tejidos de algodón.

5.º De las existencias que hubiere en cualquier depósito o almacén, no se podrá disponer sin autorización de esta Jefatura, salvo las que estuvieran en calidad de disponibles habituales de los detallistas, las cuales podrán seguirse vendiendo, pero sólo en cantidades usuales para las necesidades de cada familia, necesitando un permiso especial de esta Jefatura para ventas de importancia.

6.º Todos los detallistas que tuvieran género azul adecuado para camisas y uniformes de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., así como para las banderas nacionales y distintivos del Partido, lo comunicarán urgentemente a esta Jefatura, en el plazo de 24 horas, a partir de ser publicada la presente disposición.

7.º La Jefatura inspeccionará el cumplimiento de lo expresado, y sancionará severamente toda infracción.

8.º Esta Jefatura, como es norma del Caudillo, pagará el importe de cuantos artículos dispone.

9.º Aclaración. — Las declaraciones de existencias tienen por fin conocer las propiedades legítimas e ilegítimas, obtener el conocimiento estadístico indispensable, y lograr la propulsión orgánica de la vida comercial, sin la mediatización de ésta.

Barcelona, 4 de febrero de 1939, III Año Triunfal. — *El Coronel Jefe del Servicio.*

Nota: En las oficinas de la Delegación del Distrito se facilitarán los impresos necesarios a este fin.

Las declaraciones deberán presentarse en las referidas Oficinas.

—La Cartuja de Sevilla saluda a sus distinguidos clientes y les ofrece su extenso surtido de imágenes, relieves y artículos religiosos.

NOTICIARIO RELIGIOSO

SANTORAL. — Mañana miércoles, día 8, San Honorato, obispo y confesor; Santa Coloma, mártir; Santos Dionisio, Emiliano y Sebastián, mártires; San Iuvenio, obispo, y San Juan de Mata, abogado contra la locura y enfermedades infecciosas, y fundador de la Orden de la Santísima Trinidad, Redención de Cautivos, hijo de Gombreny, obispado de Vich.

BASILICA DE SANTA MARIA. — Mañana miércoles, se celebrarán misas a las 8, 8'30, 9 y 11.

Por la tarde, a las 7, Rosario y novena a la Purificación de la Virgen.

Confitería BARBOSA

Santa Teresa, 48 - Teléfono 212

M A T A R Ó

Las Religiosas se hacen cargo de los Establecimientos Benéficos

Por orden expresa de la Alcaldía, se han hecho nuevamente cargo de los Establecimientos Benéficos de esta ciudad, las Religiosas que fueron expulsadas de los mismos por el Ayuntamiento revolucionario.

Las Religiosas Hijas de la Caridad de S. Vicente de Paul han vuelto, por tanto, al cuidado de los enfermos del Hospital de S. Jaime y Sta. Magdalena y de las Cocinas Benéficas de S. Joaquín (fundación Albá).

Las Hermanitas de los Pobres, del Asilo de ancianos que fué fundado por el patricio Dr. Cabanellas, y las Religiosas Concepcionistas, de la Casa de Beneficencia de San José para ancianas pobres, del Orfanato de S. José que ampara huerfanitas y de la Casa de la Infancia (institución de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mataró).

Las Religiosas, que durante este tiempo han recibido grandes muestras de estima y veneración por parte de la población civil, han sido acogidas por los asilados con bienvenidas y parabienes a las cuales juntamos las nuestras dando gracias a Dios Nuestro Señor de que no solo se haya hecho este acto de justicia con las abnegadas religiosas, sino de que en adelante sea la moral cristiana la que informe nuevamente la vida de estos establecimientos orgullo de nuestra Ciudad.

NOTICIAS

MANO DURA CON LOS ESPECULADORES. — Por orden superior y sin perjuicio de aplicar las sanciones a que hubiere lugar, se ha obligado el cierre de la tienda de comestibles que a nombre del Sr. Viza, existe en la calle Real. El motivo es por venta a precios abusivos.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S. — MATARÓ. — Milicia de F.E.T. y de las J.O.N.S.

«Todos los individuos comprendidos en los reemplazos movilizados deben presentarse en el local de Falange Española tradicionalista y de las J.O.N.S., mañana miércoles a las 10 de la mañana.»

Por Dios, por la Patria y por la Revolución Nacional-Sindicalista.

Mataró a 7 de febrero de 1939.

III Año Triunfal

Arriba España!! Viva Franco!!!

“Auxilio Social”

Vuestros hijos — cara al Sol — serán atendidos y educados por “AUXILIO SOCIAL” con calor de Hermandad y ansias de Justicia.

SERVICIO DE TRENES

probable para el día 7 de Enero de 1939 y siguientes

Hora de salida para Barcelona	Hora de regreso de Barcelona
Salida de Mataró	Llegada a Mataró
6:30	8:00
7:30	10:00
11:25	14:25
12:15	17:00
14:45	20:15
18:00	20:40
19:45	

Mataró, 6 2 1939, III Año Triunfal.

BAJO Necesito local situado cerca plaza Santa Ana, para almacén.

Escribid Apar. Correos, 36 - Mataró.

Museo de las Musas

MINERALOGIA

Estudiantes de Instituto y Coleccionistas, vendo estuches de ejemplares procedentes de Alemania.

:-: Los mejores precios :-:

San Antonio, 74

Mataró

Francisco Bonamusa Boba

MASAGISTA

Ofrece sus servicios a sus clientes

Precio: 3 pesetas cada masage
De 3 a 4 todos los días, excepto festivos

SI PARLA ITALIANO

San Antonio, 74

Mataró

En el de la costa, además de ocupar Palamós, se ha profundizado en varios kilómetros hacia Palafrugell; y otras fuerzas han ocupado Santa Pelaya y se hallaban combatiendo a pocos kilómetros de La Bisbal a la hora de dar el parte.

El número de prisioneros hechos y registrados en el día de hoy, pasa de 3.000 y entre el considerable material cogido, se cuentan 17 motores de aviación, que se han encontrado embalsados en la Iglesia de Roda, gran número de proyectiles de artillería en una importantísima fábrica de Anglés, muchos morteros y un depósito de gasolina con dos millones de litros, en Santa Cristina de Aro; y seis piezas de artillería del quince y medio, cuyos sirvientes de nacionalidad francesa lograron huir. Además, en Manlleu se han encontrado doce fábricas de proyectiles de artillería, una de granadas de mano y otra de material eléctrico. En Torelló, otras cinco fábricas de material, cartuchería y bombas de aviación, así como cien toneladas de plomo.

En Manlleu se ha encontrado también un depósito de retablos, óleos y objetos de arte.

ACTIVIDAD DE LA AVIACIÓN

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Gandía. En el día de hoy, han sido muy numerosos los servicios llevados a cabo por nuestras fuerzas aéreas, entre los que se cuentan: los bombardeos de los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Olot, que fueron alcanzados; los de la estación de Ripoll y Turí; el Sur, en el que se observó fuerte explosión y gran cantidad de humo; el bombardeo y ametrallamiento de los aeródromos de Figueras y Vilajuiga, incendiando en el primero cuatro ratas y en el segundo dos aviones de bombardeo y 24 entre «Curtis» y ratas; un combate aéreo sobre el aeródromo de Figueras, en el que fueron derribados un rata, seguro, y otro probable; bombardeo de los objetivos militares de la estación de Figueras y del Puerto de la Selva; y otro combate aéreo en el que fueron derribados tres «Curtis».

El total de aviones rojos derribados o incendiados en el día de hoy, se eleva a 34, seguros, y uno probable.

Salamanca, 5 de febrero de 1939, III Año Triunfal.

De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Matín Moreno*.

BAJO Necesito local situado cerca plaza Santa Ana, para almacén. Escribid Apar. Correos, 36 - Mataró.

ANUNCIAD A

Diario de Mataró

El alcalde de Barcelona hablando con los periodistas ha dicho entre otras cosas interesantes. Uno de los problemas más capitales de la ciudad es el del alumbrado público, se está resolviendo de una manera satisfactoria. Otro de los asuntos que por el momento no es fácil de solucionar es el del aprovisionamiento de la leche. Del llero de Barcelona, del Montseny y de Cerdaña, 9.000 vacas daban su leche a la capital; después de los éxitos de la «nueva economía» se puede disponer de 900. Habló también el Sr. Alcalde de la dificultad del transporte de cadáveres, pues los rojos se han llevado los furgones y los coches. También se escaparon con los camiones y carros de la basura.

El Generalísimo Franco ha concedido al general navarro Sochaga la altísima distinción de la medalla militar, por sus victoriosas campañas en el Norte y Cataluña. Una de sus divisiones entró en Barcelona y ahora otra en Gerona.

EXTRANJERA

PARIS.—En los pasillos del Congreso, se comentaba que un grupo de diputados franceses, algunos de ellos eclesíasticos, vendrán a España, deteniéndose en Barcelona, en donde tendrán diversas entrevistas con las autoridades.

PERPIÑAN.—Según parece el «gobierno» vasco y el de Cataluña tienen

intención de alquilar un local para ayudar a los refugiados rojos.

PERPIÑAN.—Resistir! Han pasado con dirección a París, García Oliver, Martínez Barrio, Alvaro de Albornoz y Alvarez del Vayo.

MOSCU.—Debido a la ruptura de relaciones entre Hungría y Moscú, el ministro húngaro, ha salido para su país, junto con el personal de la embajada.

PERTUS.—Las autoridades francesas han ordenado se abrieran las barreras para que entraran en territorio francés las milicias rojas. El aspecto es imponente. El gobierno francés obliga a entregar las armas. Carabineros y guardias de asalto tratan de mantener el orden.

PARIS.—La prensa francesa protesta enérgicamente que abusando de la hospitalidad de su país el «gobierno rojo» intente continuar sus manejos y maniobras.

PARIS.—Las autoridades francesas se han interesado cerca de los cabecillas rojos sobre el trato dado a los presos nacionalistas, pidiendo respeten sus vidas.

IMPRESA MINERVA.—MATARÓ

IMPRESA

MINERVA

Impresos comerciales
de todas clases

Barcelona, 13

Teléfono 255

Diario de Mataró

al servicio de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de Barcelona, n.º 15 — Teléfono n.º 255

— AÑO I —

Martes, 7 de Febrero de 1939
III AÑO TRIUNFAL

— NÚM. 3 —

NÚMERO SUELTO: 20 céntimos
SUBSCRIPCIÓN: 2'50 pesetas al mes



Don Luís Pineda y Cabañes

*falleció el día 27 del próximo pasado mes de Enero
confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.*

E. P. D.

Su familia al participar a los amigos y relaciones tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado y se sirvan asistir a las Misas Gregorianas, que para su eterno descanso, empezarán mañana miércoles a las NUEVE en la Basílica parroquial de Santa María, y continuarán celebrándose todos los días sucesivos a la misma hora, por cuyo acto de caridad les quedarán altamente agradecidos.

Mataró, 7 de Enero de 1939

Con la canción en los labios

Una de las bases más en que durante mucho tiempo se ha sostenido el poder rojo, es especulando con la ignorancia y buena fe de las gentes, dándoles a entender que la entrada de las tropas nacionales en un pueblo significaba la destrucción y aniquilamiento de sus habitantes y viviendas. El paso de Atila, los horripilantes castigos de los tiempos fabulosos de Gengis-Khan, eran caricias de niño comparados con las hazañas realizadas por los invasores; saqueo, violación, robo, asesinato; así señalaban su paso. Los rojos se daban cuenta exacta que el pueblo se les iba de las manos. A pesar de todos los tópicos demagógicos, la realidad se alzaba desnuda y fría. La despensa vacía, los hombres en el frente, las criaturas raquíticas, todo este ambiente contribuía a resquebrajar el cada día más cuarteado edificio rojo. La retaguardia amenazaba hundirse estrepitosamente, arrastrando en su caída a todos los culpables de la tragedia. Se acabarían entonces los buenos manjares, los vinos selectos, las mujeres fáciles, la vida crapulosa. Imposible! Volver al azadón cuando se podía coger el fruto sin ganarlo? Entrar otra vez en la fábrica, en el taller, y abandonar el despacho del cargo burocrático, el coche que aguarda con su chófer de gorra galoneada? Esto nunca! Había que inventar algo; obligar como fuese a que el pueblo continuara resistiendo. Y se encontró la fórmula. Los soldados de Franco entran de brazo con la muerte.

Por la radio, en el periódico, en discursos, en todas partes y ocasiones se escribía y se hablaba de la crueldad de los nacionales. Y una vez más la recomendación del cínico Voltaire hizo su efecto: Calúmnia, que algo queda. Las gentes sencillas, los fímoratos, los espíritus cándidos creyeron la patraña, y se dijeron: Los rojos nos tratan mal, pero los

Crónicas de un combatiente

Un templo improvisado

La relativa proximidad que con referencia al mar estaba la posición, unido a las facilidades de transporte, nos permitían que de vez en cuando pudiesemos gustar la inefable dicha de sumergirnos en las tranquilas aguas mediterráneas; la playa preferida, era en las proximidades del puerto de el Grao de Castellón. Esta circunstancia me procurará la oportunidad de visitar varias veces este, po dríamos llamar, suburbio de la hermosa capital levantina de la cual toma su denominativo.

Sin embargo, no fué hasta cerca dos meses después de su liberación que una circunstancia particular me permitió contemplar a mis anchas la huella de la garra, al tiempo que apreciar su lenta, pero sensible incorporación al ritmo progresivo de la España de Franco. Las señales inequívocas se encontraban en todas partes, y sin embargo nada me sor-

soldados de Franco nos matarían; hay que aguantar, hay que tener firmeza, y si más no, escapar ante su proximidad. Así la tiranía roja ha podido sostenerse. No obstante la verdad fué abriendo su camino, y en Cataluña principalmente la gran masa de la población no se dejó embaucar, y no quiso luchar ni huir, y aguardó.

Y llegaron los magníficos soldados de Franco, los soldados que sabían de nieves y vientos, de fríos y lluvias, de sol de rojo verano, de las noches eternas con el arma al brazo y el oído atento. De los soldados que habían gustado la hiel de muchas privaciones y que se habían casado con la muerte. Pero también eran los soldados sin derrotas, sin huidas. Sus gestas eran una marcha triunfal y con ellos llegaba la Victoria. Y entraban en los pueblos y ciudades con cansancio físico, pero rebotando alegría y entusiasmo. Con una canción en los labios, y flores en la punta del fusil. Magnífico símbolo! Así libera Franco a España. Sin violencias inútiles. Con amor y generosidad. Su paso es un canto y coronas de flores.

prendía ya; el puerto era lo que en principio representaba para mí la única novedad; aparte algún edificio o dependencia en ruinas y algún desperfecto en una grúa, unas negruzcas siluetas que trémulas se recortaban en el fondo de las aguas con sus mástiles derechos que emergían como testimonio de pretéritas grandezas, evidenciaban heroicas acciones de nuestros pilotos, señores del aire.

En la parte urbana, la avenida era lo que a juzgar por una rápida ojeada, ofrecía más lamentable aspecto; muchos eran los edificios cuyas puertas, tabiques o techumbre estaban convertidos o confundidos en informe montón de escombros. Por su condición de paseo principal, son de rigor la existencia de estos establecimientos que las circunstancias van transformando poco a poco, de la opinión de relativamente superfluos a la de ociosa necesidad: los bares y cafés. Su situación y distribución la evidenciaban al anochecer los grupos de tertulianos que en franca camaradería platicaban, alternando sus apreciaciones sobre dichos y hechos individuales o locales, con el comentario a las noticias que la prensa o el «vox populi» procuraban de la marcha de las operaciones siempre victoriosas. Por la mañana, en las horas en que el caluroso sol de verano, enviaba sus ardientes rayos, un gran velamen tomando vuelo desde el primer piso hacia el centro del paseo, era el mudo testimonio que sustituía la «reclame» del establecimiento.

Fué precisamente en estas calurosas horas de escaso tránsito, cuando al pasar por debajo de uno de estos grandes quitasoles, me di cuenta que semi-perdida en la obscuridad del recinto que yo creía café, una silueta revestida de sagrados ornamentos, ofrecía el Santo Sacrificio.

Pasados unos momentos de estupor, antes de introducirme atraído por lo que ello representaba, la curiosidad me hizo dar una ojeada. El aspecto externo, correspondía al título que ostentaba: café Marina; por lo demás, su puerta y ventana ofrecían el mismo triste espectáculo que la mayoría del paseo: huellas de destrucción. Entré; los espectadores—todo mujeres—no pasaban de media docena, repartidos en sillas y bancos de diferente estilo. Guardando la postura adecuada, hice un breve reconocimiento. Ya no me cabía la menor duda; un sacerdote, respetado quizá por las turbas por su edad, creyendo que ya se moriría de disgustos y consunción, celebraba la Santa Misa; el templo, era la sala del ex-café.

Una profunda tristeza se apoderó de mí, al reparar en cada uno de los detalles y leer en ellos todo cuanto por sí no podían decir. El conjunto de la sala con el decorado de sus paredes, con su instalación eléctrica, con su morigerador de aire, etc., continuaba siendo el antiguo Café

FERNANDO JULIA

Administrador de Fincas

Reanuda sus actividades conocidas calle de Tetuán, n.º 75. — Mataró
Despacho: de 4 a 8 de la tarde

Por la dignidad burocrática

Uno de los actuales problemas locales es el de la reorganización municipal y entre ellos, como inmediato e ineludible, el de la formación de las plantillas de funcionarios.

A estas horas, nadie duda ya, después de la larga experiencia caciquil de los últimos lustros, que todo aquel sistema en que le afirmaba el montaje burocrático a base de favoritismo, de lucro o de compensación sufragista, terminaron ya para siempre.

La fatalidad, pero, nos ha deparado, precisamente a nosotros, el momento álgido del problema, debido a la transformación sufrida por la Administración Pública en su rápida y total evolución hacia el socialismo estatal caracterizado por la supervotación personal inherente a sus clásicas municipalizaciones, colectivizaciones, etc.

No importa, pero, que la radical solución del problema acarree un sin fin de desengaños para tantos cándidos que conciente o inconcientemente coadyuvaron al derrumbamiento económico de las entidades locales. Son tantos los absurdos que como un signo fatal se aceptaron desde el 18 de Julio en los órdenes moral, político y económico y que han debido de abandonarse!

Pero, es que el problema burocrático actual no es tan sólo un problema económico, sino también moral.

No nos basta a quienes nos hemos familiarizado con las exigencias de las nuevas directrices, el que el funcionario sea exclusivamente un señor que logró su cargo con más o menos sujeción, o un requisito legal tantas veces burlado. Esto era bastante cuando las Corporaciones eran un frágil bajel sujeto a todas las mareas electorales. Pero ahora no, señores! Queremos ya de una vez para siempre que los hombres que regenten los cargos públicos sean unos seres con un mínimo de decencia pública y dignidad personal. Y para lograr eso antes habría bastado con sólo atenderse a los textos legales que definen con claridad meridiana los deberes de las autoridades, y los derechos de los ciudadanos aspirantes al cargo. Pero para la hora presente, no bastan, con ser útiles, aquellos textos antiguos. Ahora se impone, ante la reposición o ante la readmisión, una depuración a fondo que no sea distraída por ninguna llamada a la puerta ni por ningún tirar de la chaqueta. Ante nosotros están faídicos y acusadores el 6 de Octubre, el 16 de Febrero, y el 18 de Julio. Y con ellos toda la indignidad fragante de aquellos que encumbrados el 13 de Septiembre del 23, no tuvieron inconveniente en claudicar sucesivamente hasta el Frente Popular y hasta el marxismo-anárquico del 18 de Julio.

Por la dignidad pública de las Corporaciones; por la de los funcionarios; por la economía local y la del Estado; por una España decente y próspera: REVISION A FONDO!

JAIME CASTELLVÍ

Marina, sólo que las mesas y el mostrador habían sido sustituidos por los más indispensables aparejos para el nuevo y noble destino que se le había reservado. Al fondo y a izquierda, el altar mayor y único con su sencillez y simplicidad, como repetición del humilde escenario en que se desarrolló el trascendental suceso del Nacimiento de Jesús; ¡bien existía un común parecido!; ambos locales eran impropios, quizá los más impropios, aunque en orden diferente, para la «venida» del Redentor. Y no obstante, así venía de nuevo Jesús, así en pobreza y humildad Dios se ofrecía por primera vez a los habitantes de El Grao, en esta nueva época de resurgir espiritual que para ellos se iniciaba.

Un Cristo con unos cirios y una capillita de la Virgen del Carmen patrona de los navegantes adornados con unas flores, era todo cuanto se destacaba sobre el fondo azul y colorado de unas telas que la buena voluntad desprovista de estética había colocado a modo de cortinaje. A la derecha, un original confesonario que respaldado en un tabique servía al propio tiempo de púlpito, completaba la decoración. De su pobreza eran testimonio sus tablas mal disimuladas y la rejilla de alguna silla o mecedora que hacía las veces de rejilla propia para la confesión de mujeres.

En esto, el ministro de Dios, había terminado su misión; debía salir; pero antes, di un último vistazo lleno

de conmiseración... En la puerta colacídi con dos mujeres; madre e hija, próxima madre también; su oración para el esposo y próximo padre, había sido el exponente de las súplicas de tantas esposas y madres por sus deudos que en las trincheras labran el resurgir, cuyos primeros albores ellas podían ya saborear.

Mi fiscalizadora mirada de transeunte que observa y pretende averiguar lo que desconoce fué suficiente para procurarme las explicaciones que aunque presumía, necesitaba. «Esto, me dijeron, es improvisado; antes era café; allí en aquel vacío y al decirlo me señalaba una gran plaza de bajos edificios en derredor—estaba el antiguo templo...; de él no hay porqué hablar; su historia es la repetición sistemática de un proceder moscovita... De momento y a falta de otro local, el templo es aquí; luego, continuó aquella mujer aureolada con los fulgores de su ya próxima maternidad y como un eco de lo que para el futuro exigía el fruto que palpaba en sus entrañas, luego, a medida que las circunstancias y la guerra lo permitían, se irá procurando todo cuanto el servicio de Dios impone; ahora, sólo se ha procurado atender a las necesidades más perentorias; como concreción de los valores morales que deben garantizar la cristalización de nuestros albores de Imperio.»

¡Cuanta verdad! El nuevo templo, aunque improvisado, procuraba a los españoles redimidos los indispensables cuidados religiosos de que habían estado privados por espacio de cerca dos años y que constituyen uno de los postulados de nuestra guerra santa. Y al constatar esto, la imaginación me trasladaba a aquellas ceremonias y prácticas religiosas a que había asistido u organizado en la zona roja y que por ser perseguidas se decaban como en embozo...; en verdad, este contraste aunque manifestado humilde, simple y pobre constituía un elocuente exponente del nuevo resurgir.

C. MAS

Frente de Castellón. Impresiones de Julio-Agosto de 1938. III a. T.

Este número ha sido sometido a la previa censura militar

Anuncios oficiales

EDICTO

D. Félix Giménez Ruiz, Comandante Militar de Marina.

Hago saber; Queda terminantemente prohibido a toda clase de embarcaciones tanto de pesca, como particulares, hacerse a la mar, hasta nueva orden, siendo castigados los infractores con las más severas sanciones.

Mataró 5 de febrero de 1939.

III año triunfal

Félix Giménez

—Librería y Papelería Casa Patuel, Isern, 1.

—Droguería Martín Flité, Riera, 39, Teléfono 165.

Una disposición complementaria sobre el bando de recuperación agrícola

La Jefatura Nacional de Abastecimientos y Transportes para cumplir la ejecución del artículo 5 del Bando dictado por S. E. el Subsecretario de Orden Público en el Gobierno Nacional dispone:

1.º Que todos los agricultores, industriales y comerciantes, cooperativas o entidades de cualquier clase, presentarán a esta Jefatura, calle de Muntaner, 240 (esquina a Diagonal), en el plazo de 48 horas, declaración jurada, por triplicado, de cuantas existencias tengan en su poder, tanto de su propiedad como de otros, de los artículos de subsistencias, consumo y uso indispensable, consistente en productos alimenticios de todos géneros, jabones y lejías, velas y bujías, combustibles y medicamentos de uso más corriente, cuando sean en cantidad superior a las necesidades del consumo familiar.

2.º En ausencia del propietario o apoderado, suscribirán la declaración los depositarios, poseedores momentáneos o custodios de las mercancías, y, en su defecto, los empleados más antiguos.

3.º A tal efecto, se establece la siguiente clasificación, a fin de que cada declaración se refiera sólo a los artículos que se citan en uno de los apartados siguientes:

1. Cereales y sus harinas.
2. Legumbres y sus harinas.
3. Tubérculos y sus féculas.
4. Arroz.
5. Pastas para sopa.
6. Plenos.
7. Conservas de carne.
8. Carnes saladas y congeladas.
10. Huevos.
11. Derivados de leche.
12. Aceites y mantecas.
13. Conservas de pescado.
14. Conservas vegetales.
15. Mermeladas.
16. Frutas secas.
17. Chocolate.
18. Galletas.
19. Azúcar.
20. Vino.
21. Sal.
22. Combustible.
23. Saquero.
24. Jabones.
25. Lejías.
26. Velas y bujías esteáricas.

27. Café.
4.º El término de la presentación de la declaración se amplía a seis días para los artículos de primera necesidad y uso y consumo no inmediato, y que sean concernientes a calzado, prendas confeccionadas, lana, seda, rayón, cáñamo y yate, géneros de punto, medias, calcetines, hilos para coser, botones y paquetería y tejidos de algodón.

5.º De las existencias que hubiere en cualquier depósito o almacén, no se podrá disponer sin autorización de esta Jefatura, salvo las que estuvieran en calidad de disponibles habituales de los detallistas, las cuales podrán seguirse vendiendo, pero sólo en cantidades usuales para las necesidades de cada familia, necesitando un permiso especial de esta Jefatura para ventas de importancia.

6.º Todos los detallistas que tuvieran género azul adecuado para camisas y uniformes de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., así como para las banderas nacionales y distintivos del Partido, lo comunicarán urgentemente a esta Jefatura, en el plazo de 24 horas, a partir de ser publicada la presente disposición.

7.º La Jefatura inspeccionará el cumplimiento de lo expresado, y sancionará severamente toda infracción.

8.º Esta Jefatura, como es norma del Caudillo, pagará el importe de cuantos artículos dispone.

9.º Aclaración. — Las declaraciones de existencias tienen por fin conocer las propiedades legítimas e ilegítimas, obtener el conocimiento estadístico indispensable, y lograr la propulsión orgánica de la vida comercial, sin la mediatización de ésta.

Barcelona, 4 de febrero de 1939, III Año Triunfal. — *El Coronel Jefe del Servicio.*

Nota: En las oficinas de la Delegación del Distrito se facilitarán los impresos necesarios a este fin.

Las declaraciones deberán presentarse en las referidas Oficinas.

—La Cartuja de Sevilla saluda a sus distinguidos clientes y les ofrece su extenso surtido de imágenes, relieves y artículos religiosos.

NOTICARIO RELIGIOSO

SANTORAL. — Mañana miércoles, día 8, San Honorato, obispo y confesor; Santa Colinta, mártir; Santos Dionisio, Emiliano y Sebastián, mártires; San Iuvenio, obispo, y San Juan de Mata, abogado contra la locura y enfermedades infecciosas, y fundador de la Orden de la Santísima Trinidad, Redención de Cautivos, hijo de Gombreny, obispado de Vich.
BASILICA DE SANTA MARIA. — Mañana miércoles, se celebrarán misas a las 8, 8'30, 9 y 11.

Por la tarde, a las 7, Rosario y novena a la Purificación de la Virgen.

Confitería BARBOSA

Santa Teresa, 48 - Teléfono 212
M A T A R Ó

Las Religiosas se hacen cargo de los Establecimientos Benéficos

Por orden expresa de la Alcaldía, se han hecho nuevamente cargo de los Establecimientos Benéficos de esta ciudad, las Religiosas que fueron expulsadas de los mismos por el Ayuntamiento revolucionario.

Las Religiosas Hijas de la Caridad de S. Vicente de Paul han vuelto, por tanto, al cuidado de los enfermos del Hospital de S. Jaime y Sta. Magdalena y de las Cocinas Benéficas de S. Joaquín (fundación Albá).

Las Hermanitas de los Pobres, del Asilo de ancianos que fué fundado por el patricio Dr. Cabanellas, y las Religiosas Concepcionistas, de la Casa de Beneficencia de San José para ancianas pobres, del Orfanato de S. José que ampara huérfanas y de la Casa de la Infancia (institución de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mataró).

Las Religiosas, que durante este tiempo han recibido grandes muestras de estima y veneración por parte de la población civil, han sido acogidas por los asillados con bienvenidas y parabienes a las cuales juntamos las nuestras dando gracias a Dios Nuestro Señor de que no solo se haya hecho este acto de justicia con las abnegadas religiosas, sino de que en adelante sea la moral cristiana la que informe nuevamente la vida de estos establecimientos orgullo de nuestra Ciudad.

NOTICIAS

MANO DURA CON LOS ESPECULADORES. — Por orden superior y sin perjuicio de aplicar las sanciones a que hubiere lugar, se ha obligado el cierre de la tienda de comestibles que a nombre del Sr. Viza, existe en la calle Real. El motivo es por venta a precios abusivos.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S. — MATARÓ. — Milicia de F.B.T. y de las J.O.N.S.

«Todos los individuos comprendidos en los reemplazos movilizados deben presentarse en el local de Falange Española tradicionalista y de las J.O.N.S., mañana miércoles a las 10 de la mañana.»

Por Dios, por la Patria y por la Revolución Nacional-Sindicalista.

Mataró a 7 de febrero de 1939.
III Año Triunfal
Arriba España!!! Viva Franco!!!

“Auxilio Social”

Vuestros hijos — cara al Sol — serán atendidos y educados por “AUXILIO SOCIAL” con calor de Hermandad y ansias de Justicia.

SERVICIO DE TRENES

probable para el día 7 de Enero de 1939 y siguientes

Hora de salida para Barcelona	Hora de regreso de Barcelona
Salida de Mataró	Llegada a Mataró
6:30	8:00
7:30	10:00
11:25	14:25
12:15	17:00
14:45	20:15
18:00	20:40
19:45	

Mataró, 6 2 1939, III Año Triunfal.

BAJO Necesito local situado cerca plaza Santa Ana, para almacén. Escribid Apar. Correos, 36 - Mataró.

Museo de las Musas

MINERALOGIA

Estudiantes de Instituto y Coleccionistas, vendo estuches de ejemplares procedentes de Alemania.

: - : Los mejores precios : - :

San Antonio, 74

Mataró

Francisco Bonamusa Boba

MASAGISTA

Ofrece sus servicios a sus clientes

Precio: 3 pesetas cada masage
De 3 a 4 todos los días, excepto festivos

SI PARLA ITALIANO

San Antonio, 74

Mataró

Información del día

NACIONAL

Avance del parte de operaciones correspondiente al día 6 de Febrero de 1939

«III Año Triunfal»

Ha seguido en Cataluña el rápido avance de nuestras tropas.

En el sector del Norte está en nuestro poder la importante ciudad de Seo de Urgel y se ha llegado hoy a la frontera de Andorra, donde se ha izado con toda solemnidad la bandera nacional.

En los demás sectores también ha sido grande la profundidad alcanzada. En el del Centro se llevó a cabo la ocupación del pueblo de Poble de Lliber, que ardía, incendiado por la horda roja. Más al Este se han ocupado los de Palmerola, San Baudillo de Llusán y San Agustín de Llusán y la ermita de Els Muntis.

En el sector de Gerona han quedado en nuestro poder Sarriá de Ter y Sarriá de Dalí; y en el de la costa, en el que ayer se ocuparon Calonge y La Blebal, también se han llevado a cabo importantes progresiones.

El número de prisioneros hechos hoy es tan considerable como el de los días anteriores, y se sigue recogiendo gran cantidad de material de todas clases.

Ampliación del parte anticipado

En el profundo avance de hoy en Cataluña, además de los pueblos citados en el anuncio del parte, se han ocupado las posiciones y pueblos siguientes: Vértice Capdevilla y Pual; pueblos de Viladonia, Las Llosas, Hostalet, Celva ch i Bar; vértice Almedans, Coll de Condreu, pueblos de Rupit, Pruit, Celtrá, Campdurá, San Julián de Llor, Constantins y Domeny.

En el sector de Gerona se ha establecido nuestra línea varios kilómetros a vanguardia del río Ter, en su orilla izquierda; y en el de la costa sigue la orilla derecha del mismo río y se han rebasado por la carretera próxima al mar, Palefrugell y País.

El número de prisioneros hechos es de unos 2.000.

En el pueblo de Montfullá se ha encontrado un verdadero tesoro, compuesto de multitud de objetos del Museo Arqueológico de Tarragona y otros de la Catedral de la misma capital, con cálices, retablos, cuadros, etc.

En la fábrica de material de guerra encontrada en Anglés había 25.000 proyectiles de artillería, cartuchera y mucho material, habiéndose hallado también un almacén de telas.

En el sector de la costa ha sido cogida la banda de música, completa, de una brigada internacional, que, como otras cogidas anteriormente, tocó el Himno nacional.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante y el de Cartagena, en el que resultaron alcanzados un crucero y un destructor rojos y almacenes del puerto.

Hoy han sido bombardeados los objetivos militares de Puerto de la Selva y los de la estación de Figueras.

En el aeródromo de Vilajuiga nuestras fuerzas aéreas han incendiado once aviones «Curtis» y «ratas»; y en combate aéreo han derribado un «Curtis».

Salamanca, 6 de febrero de 1939, III Año Triunfal.

De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

La situación en Barcelona

El alcalde de la ciudad ha dictado normas concretas regulando los precios de los comestibles en el mayor y detall. En el puerto a pesar de las destrucciones efectuadas por los rojos, la situación va normalizándose. Han entrado diversos buques para abastecer la población. En los últimos días se han descargado 12.000 toneladas de víveres y 6.000 de carbón.

Está en la capital catalana el director del «ECHO DE PARÍS». Este importante rotativo parisién estuvo desde el primer momento al lado de la España nacional, defendiendo nuestra causa contra las insidias del Frente Popular. Los cabecillas rojos le habían ofrecido 150.000 francos franceses para que publicara cuatro artículos favorables a los rojos.

BURGOS.—El generalísimo Franco está recibiendo continuamente centenares de telegramas de felicitaciones por la liberación de Barcelona y Gerona.

SEVILLA.—En la Catedral de Sevilla se ha celebrado un solemnisimo Te-Deum, en acción de gracias por la reintegración de Gerona a la España de Franco. Asistió el general Queipo de Llano.

EXTRANJERA

CERBERE.—8.000 combatientes rojos han entrado en Francia por Port-Bou; junto con ellos han introducido 500 camiones.

TOULOUSE.—Han aterrizado en el aeródromo de Toulouse diferentes aviones rojos. Sus tripulantes han sido confinados en campos de concentración.

El gran desfile

PERTUS.—Un enorme genio y una caravana inacabable de vehículos van avanzando hacia la frontera. Se calcula que el desfile tiene 3 kms. de extensión. Los evacuados dan la noticia que Figueras está totalmente evacuada, y que igualmente la ciudad de Gerona ha sido saqueada e incendiada.

¡Concordia!

PERPIÑAN.—En los círculos rojos cunde el pesimismo y desaliento. Nadie quiere obedecer la consigna de resistir. Negrín y Alvarez del Vayo se han quedado completamente solos.

IMPRESA MINERVA.—MATARO

IMPRESA

MINERVA

Impresos comerciales
de todas clases